

ELGOIBAR



Tres jóvenes durante la vuelta montañera a Elgoibar del pasado año, en el barrio de Aiaitia. J. LEON

Morkaiko renueva sus estatutos y su directiva y presenta el programa de actividades de 2025

José Luis Díez releva a Iñaki Lasturain al frente de la junta directiva, que pasa a estar conformada por nueve personas

JABI LEON

ELGOIBAR. La sociedad montañera Morkaiko ha dado a conocer los principales cambios registrados

en la asociación a raíz de las asambleas extraordinaria y ordinaria que celebró el día 22 de enero.

Para empezar, los socios reunidos en aquella sesión aprobaron modificar los estatutos de la entidad para posibilitar que la renovación de la junta directiva pudiera llevarse a cabo en asamblea y sin tener que recurrir a la convocatoria de unas elecciones, tal y como sucedía hasta ahora.

Aprobado ese cambio, los socios de Morkaiko mendizale elkarrekin que asistieron a la asamblea ordinaria procedieron a la elección de la nueva junta directiva, que pasa a estar integrada por nueve personas y presidida por José Luis Díez, que releva en el cargo a Iñaki Lasturain.

El puesto de vicepresidente lo ha asumido Denis Saiz, mientras que Aitzol Arriola desempeñará

los labores de secretario y Virginia Santamarta las de tesorera. La directiva se completa con cinco vocales: Angel María Tobajas, Iñaki Laskurain, Javier Guallar, Martín Domínguez y Modesto Cid.

Calendario para 2025

Además de cambiar sus estatutos y renovar su directiva, la sociedad Morkaiko aprovechó sus asambleas del 22 de enero para presentar y aprobar el calendario de actividades diseñado para este año (próximamente estará disponible en la sección 'Datozenak' de la web morkaiko.eus).

El programa de este año incluye una treintena de actividades entre las que hay cuatro salidas para realizar con niños, una marcha montañera de mujeres (el 15 de marzo), salidas montañeras de más de un día (los días 14 y 15 de junio y del 25 al 27 de julio a los Pirineos y los días 11 y 12 de octubre al valle de Asón, en Cantabria) y salidas para practicar BTT (los días 7 y 8 de junio y el 8 de julio).

El Morkaiko Eguna (incluye la entrega de medallas del Día del Finalista y las vueltas montañeras a la localidad) se celebrará el 10 de mayo, mientras que el 7 de septiembre tendrá lugar el reto de Lizagasar, el 27 de septiembre el Día de Orientación y el 31 de diciembre la popular carrera de San Silvestre.

Además, la asociación ha organizado varios talleres y acciones formativas: de inicio a la espeleología vertical, de uso de bastones y crampones, de corrección de errores en escalada o de mantenimiento de bicis de montaña.

Se abre el plazo para solicitar estancias temporales en las residencias

J. L.

ELGOIBAR. El Consistorio comunica a la ciudadanía que ya se ha abierto la inscripción para el programa de estancias temporales en residencias que promueve la Diputación territorial para períodos vacacionales.

Las estancias temporales en residencias se pueden pedir para personas mayores en situación de dependencia o personas con discapacidad, y quienes deseen hacer uso del citado servicio pueden realizar la tramitación en el Servicio de Atención a la Ciudadanía (se recomienda pedir cita previa con la trabajadora social de referencia).

Las estancias temporales para Semana Santa (del 14 al 28 de abril) se pueden solicitar hasta el 7 de marzo, para el mes de junio hasta el 6 de mayo, para julio hasta el 13 de mayo, para agosto hasta el 7 de junio y para septiembre hasta el 12 de diciembre la popular carrera de San Silvestre. Además, se pueden solicitar breves estancias en residencias para el periodo que va del 1 de diciembre al 11 de enero (incluye la Navidad). En ese caso el plazo para la presentación de solicitudes está abierto hasta el 24 de octubre.

DEBA

El Ayuntamiento recogerá hoy propuestas para los presupuestos participativos

J. L.

DEBA. Las y los debarras tienen este sábado una ocasión inmejorable para presentar sus propuestas al proceso de presupuestos participativos que el Ayuntamiento de la localidad ha puesto en marcha por primera vez con el objetivo de que sea la propia ciudadanía la que decida en qué invertir 200.000 euros de los presupuestos municipales de 2026 y 2027.

Con el objetivo de recoger las ideas, sugerencias y demás aportaciones ciudadanas, representantes de la empresa Aztiker (es la encargada de diseñar y dinamizar el proceso) estarán entre las 12.30 y 14.30 horas de hoy en la Plaza Nueva de la localidad.

En cualquier caso, desde el Consistorio de la villa costera recuerdan que las y los debarras (mayores de 16 años) pueden presentar sus propuestas al proceso de presupuestos participativos hasta el día 17 de este mes. Además, pueden hacerlo a través de diferentes vías: en la mesa informativa que se instalará este sábado en la Plaza Nueva, rellenando el formulario buzzoneado a los hogares y depositándolo en los buzones habilitados para tal fin en la oficina de turismo, el polideportivo, la biblioteca municipal, la Musika Eskola, el Ayuntamiento o el edificio de Servicios Sociales (los formularios también están disponibles junto a los mencionados buzones) o de manera on-line a través de la web municipal.

DEBABARRENA

El PNV de Gipuzkoa propondrá a dos representantes políticos de la comarca para la directiva del EBB

Se trata de la alcaldesa de Elgoibar, Maialen Gurrutxaga, y del director foral de Derechos Humanos y edil jeltzale en Mutriku Ion Gandra

JABI LEON

DEBABARRENA. El proceso interno que está llevando a cabo el Partido Nacionalista Vasco (PNV) para elegir a su presidente y a las personas que conformarán la nueva directiva del Euzkadi Buru Batzar (EBB) ha puesto sobre la mesa el nombre de dos representantes políticos de Debabarrena.

Se trata de la alcaldesa de Elgoibar, Maialen Gurrutxaga, y del director de Derechos Humanos de la Diputación Foral de Gipuzkoa y portavoz jeltzale en el Consistorio mutrikuarra Ion Gandra, que en función de los apoyos recibidos en la primera vuelta de las elecciones internas apuntan a ser dos de los cuatro candidatos que el Gipuzko Buru Batzar (GBB) propondrá para la futura ejecutiva jeltzale (los otros dos son el ex diputado general de Gipuzkoa Markel Olano y la alcaldesa de Beasain, Leire Artola).

Licenciada en Químicas, Maialen Gurrutxaga (Elgoibar, 1992), afronta este primer mandato al frente de la corporación elgoibartarra, pero a pesar de su juventud (tiene 33 años) cuenta con una dilatada trayectoria política a sus espaldas.

No en vano, en las dos legislaturas anteriores ejerció como edil en su localidad y como parlamen-



Maialen Gurrutxaga, el pasado sábado en el homenaje que el Consistorio de Elgoibar tributó al coro Etxegia por su centenario. J. LEON



Ion Gandra, el primero por la derecha, en la presentación del XX Festival de cine de Derechos Humanos, en Donostia. IÑIGO ROYO

taria jeltzale en el Parlamento Vasco.

Por su parte, Ion Gandra (Mutriku, 1980), es Graduado en Ciencias Políticas y de la Administración y desde 2019 desempeña el cargo de director general de De-

rechos Humanos y Cultura Democrática de la Diputación. Además, entre 2016 y 2019 fue 'Burrakide' del Gipuzko Buru Batzarr (GBB) y actualmente cumple su cuarta legislatura como concejal jeltzale en Mutriku.

MENDARO

Mendaroko aisialdi hezitzailea berpizteko prozesua bigarren fasean sartu da

J. L.

MENDARO. Mendaroko Udalak herrian aisialdi hezitzailean lan egingo duen eragile bat izan nahi du, beti ere, «Mendaroko biztanleen atxikimenduan bidea egiteko eta herriko aisialdiko ekipamenduak herriko eragile batek kudeatzeko».

Ekimen hau gauzatze aldera, Udalak hiru fase ezberdin izango dituen prozesu bat abiatu du. Aurtenko fasearen helburua herrian egon daitezkeen helduleku posibleek (euskara elkarte, guraso elkarte, gazte hezitzaile posibleak...) erronkaren aurrean kokatu eta duten jarrera aztertzea izan da, «aurrera begira lurzoru komun eta egonkor bat izate aldera».

Horretarako hiru bilera egin ziren Udaleko eta eragile ezberdineko ordezkarien artean.

Orain, berriz, prozesuaren bigarren faseari ekingo zaio eta hori gauzatzeko gazteekin topaketak egingo dira otsailaren 10, 17 eta 24an (17:30etik 20:00etara), Udaltxeko Arno aretoan eta 'Herriko haur eta nerabeekin aisialdian eragin nahi? Berriztuko dugu 'Trixixapo?' izenburupean. Topaketa horiek «formazio eta hausnarketa saio gisa» burutuko dira, «haur eta nerabeekin batera arituko diren hezitzaileak aholkuntza».

Hirugarren eta azken fasean, aisialdiko elkarte edo eragile berriko kideei, Mendaroko aisialdiko zerbitzu finkoak kudeatzeko garatu beharreko proiektuan bidelaguntza eta aholkularitza eskainiko zaie.

Los trabajos para la instalación de paneles informativos en cuatro paradas de autobús de la localidad afrontan su recta final

J. LEON

ELGOIBAR. El proyecto que está llevando a cabo el Ayuntamiento de Elgoibar con el objetivo de instalar paneles informativos en las paradas de autobús del municipio afronta su recta final.

Los trabajos para colocar los dispositivos se encuentran «muy avanzados» en cuatro de las seis paradas (las dos del Guass, la de Txankakua y la situada junto a la máquina de coser de Sigma); mientras que la instalación de las pantallas en las dos paradas restantes (las del puente de Urazandi y la existente junto a las viviendas de Sigma) se acometerá más adelante.

Según explica el concejal de Urbanismo del Consistorio elgoibartarra, Ion Zubiaurre, «la obra civil para meter los tubos del ca-

bleado eléctrico y poner las bases sobre las que se asentarán los dispositivos en las dos paradas del Guass, Txankakua y el probaleku de Sigma ya han terminado y en estos momentos se están metiendo los cables para llevar la electricidad hasta esos puntos».

Una vez finalice esa actuación «se instalarán los paneles informativos y se pondrán en marcha».

En el caso de las paradas de Urazandi y del barrio de Sigma, los dispositivos se instalarán más adelante por diferentes motivos: «En Urazandi hay que esperar a que terminen las obras para la renovación del puente del King Kong que se están ejecutando, y en Sigma se va a llevar a cabo una reordenación del entorno que han solicitado los propios vecinos y que incluye el traslado de la marquisina actual unos metros más



Pantalla informativa instalada junto a una parada de autobús de Donostia. USOZ

atrás, hasta la plazoleta existente. Cuando se acometa esa reordenación y la parada esté en su nueva ubicación se pondrá la pantalla», explica Zubiaurre.

En cualquier caso, los paneles que se instalarán en las marquesinas de Elgoibar han sido facilitados por la Diputación Foral de

Gipuzkoa y «ofrecerán información actualizada sobre los horarios de autobuses, mejorando así la experiencia de las personas usuarias del transporte público».

Para poder llevar a cabo este proyecto, el Ayuntamiento ha realizado la obra civil necesaria con una inversión de 13.000 euros

(IVA incluido); mientras que la acometida eléctrica está siendo materializada por los operarios de la brigada municipal.

La instalación de los paneles correrá a cargo de la empresa Gertek, que también se encargará de equipar, montar y configurar los dispositivos.

DEBABARRENA

Elgoibar, Amaiak Bat y Soraluze afrontan hoy una jornada de gran trascendencia para su futuro en la competición liguera

J. LEON

DEBABARRENA. Los equipos de Debabarrena que militan en las Divisiones de Honor y en la categoría Preferente del fútbol guipuzcoano afrontan este fin de semana una jornada liguera que se antoja de especial importancia para los primeros equipos masculinos del C.D. Elgoibar, el Amaiak Bat de Deba y el Soraluze. No en vano, estos tres conjuntos se enfrentan

a rivales directos en la lucha por sus respectivos objetivos.

En la División de Honor masculina, el 'Haundi' elgoibartarra (15º con 19 puntos) se medirá esta tarde (16.30 horas) en mintxeta al Hernani (16º con 15 puntos), el equipo que le persigue en la clasificación y que marca los puestos de descenso. Por su parte, el Mutriku (8º con 28 puntos) recibirá hoy (16.30 horas) al Vasconia (colista con 7 puntos).



Un lance del último derbi comarcal entre el 'Haundi' y el Mutriku. DV

En la División de Honor femenina, el Elgoibar (12º con 15 puntos) visita esta mañana (10.45 horas) al filial del Lagun Onak azpeitiarra (10º con 23 puntos) y el On-

darbeltz Amaiak Bat-Mutriku (colista con cero puntos) se desplazará hasta Lesaka para jugar (12.00 horas) ante el Beti Gazte (penúltimo con 11 puntos).

En Preferente, el Amaiak Bat de Deba (3º con 34 puntos) tratará de dar continuidad a la importantísima victoria que logró la pasada semana ante el líder Urki en el partido que disputará esta tarde (18.00 horas) en casa del Ordizia (2º con 39 puntos). Un triunfo de los debarras comprimiría la zona alta de la tabla, mientras que una derrota dejaría a los debarras a ocho puntos de su rival de hoy.

Por su parte, el Soraluze (colista con 13 puntos), se medirá esta tarde (16.30 horas) en Ezozia al Anaitasuna B (penúltimo con 14 puntos) en un duelo clave por la permanencia. Finalmente, el Urki (líder con 40 puntos) recibe hoy (18.00) al Aretxabaleta B y el Eibartarrak (8º con 23 puntos) visitará mañana (17.30) al Lagun Onak B (11º con 20 puntos).